



DR. LUIS H. CARPIO.

El Dr. Luis Hidalgo Carpio,

Primer director de la "Gaceta Médica de México"

El señor doctor Luis Hidalgo Carpio nació en la ciudad de Puebla el 18 de marzo de 1818; sus padres fueron el señor Don Joaquín Hidalgo y la señora Doña Juana Carpio.

Inició sus estudios en el Seminario Conciliar de la misma ciudad de Puebla, inscribiéndose en la Escuela de Medicina de México el año de 1835, en donde obtuvo el título de médico-cirujano el 25 de septiembre de 1843.

Hizo su práctica como interno en el Hospital de San Andrés, y mereció la honra de ser admitido como socio de número de la Academia de Medicina el 18 de junio de 1842, siendo aún estudiante.

El 6 de octubre de 1843 fué nombrado adjunto en la Escuela de Medicina, siendo nombrado secretario en diciembre del mismo año. Sirvió en esta Escuela las clases de patología interna, de farmacología, de fisiología, de clínica externa y de medicina legal.

Fué miembro de las sociedades: "Médica de Emulación", "Filoiátrica", "Larrey", "Pedro Escobedo", "Farmacéutica", de "Beneficencia Médica" y "Humboldt". Las sociedades médicas de Guanajuato, de Toluca, de Mérida y de Puebla lo distinguieron con el nombramiento de socio honorario, y la Academia Nacional de Ciencias y Literatura también lo recibió en su seno.

El año de 1845 ingresó al Cuerpo Médico Militar en calidad de Cirujano del Ejército, llegando a ocupar el cargo de Director de dicha Corporación en 1850 por ausencia del Dr. Van-der-Linden, y en 1846 fué nombrado profesor del Hospital Militar de Instrucción.

El año de 1850 fué nombrado Director del Hospital de San Pablo, cargo que tuvo que renunciar porque su salud no le permitió dedicarse al mismo tiempo al servicio del hospital y a las labores de la Nueva Farmacopea.

El 19 de noviembre de 1840 fué nombrado miembro del Consejo Superior de Salubridad, permaneciendo en el puesto hasta 1861, año en el que lo renunció.

En marzo de 1869 fué nombrado adjunto a la Comisión encargada de formar el Código Penal, y en diciembre de ese mismo año presidió la Comisión Facultativa que se dedicó a esos trabajos.

El Dr. Hidalgo Carpio formó parte de la Sección Sexta de la Comisión Científica Literaria y Artística de México, integrada por franceses y mexicanos, que se fundó durante la Intervención Francesa y que posteriormente se constituyó en lo que hoy es la Academia Nacional de Medicina; por consiguiente el Dr. Hidalgo Carpio está considerado como uno de los fundadores de dicha

Corporación, habiendo desempeñado el cargo de Presidente el año de 1867 y de Tesorero y Director de la "Gaceta Médica de México" de 1864 a 1869.

Dedicó gran atención a la medicina legal habiendo publicado, en colaboración con el señor D. Gustavo Ruiz Sandoval, en 1877 una interesante obra sobre esta materia, en la cual dió particular atención a la toxicología.

En 1869 publicó otra obra que tituló "Introducción al estudio de la medicina legal" y su interés por esta rama de la medicina fué notorio. Don Agustín Andrade, en la pieza oratoria que leyó en la velada fúnebre que la Academia de Medicina le dedicó el 14 de junio de 1879, se expresaba de él como "el más distinguido médico forense que hasta hoy ha poseído la ciencia mexicana".

El Dr. Hidalgo Carpio murió en esta capital el 12 de mayo de 1879.

J. G. LOPEZ,
Bibliotecario de la Academia.